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EM 2009, o SindiCAto dAS SEGURAdoRAS 
do RJ/ES e a Confederação nacional das Segu-
radoras assinaram com o Ministério do Meio 
Ambiente protocolo de intenções destinado, em 
síntese, a estimular esforços para que o mercado 
segurador empreenda políticas socioambientais 
que sejam capazes de propiciar um desenvolvi-
mento sustentável. Mentor do protocolo junto 
com o então ministro Carlos Minc, o Sindicato 
coordenou as ações que levaram à assinatura do 
documento naquele ano. “A questão ambiental 
envolve conceitos semelhantes aos do seguro, 
como prevenção, preservação e defesa do patri-
mônio”, ressaltou o ex-ministro. 
À época, em uma visita à sede do Sindicato, 
Minc considerou haver muita sinergia nas 
ações do Sindicato com esforços de entidades 

ligadas à defesa da natureza e sugeriu a criação 
de um grupo de trabalho para discutir e progra-
mar novas parcerias. A Confederação passou 
então a fazer parte da formulação do protocolo.

pionEiRiSMo
Hoje, a conscientização ambiental é desta-

que em todo mundo. Há diversas iniciativas de 
empresas e entidades de segmentos variados 
que visam, principalmente, garantir o uso dos 
recursos com qualidade e responsabilidade para 
as novas gerações. o Sindicato, contudo, foi um 
dos primeiros a se preocupar com essa questão, 
mantendo convênio com a Associação defen-
sores da terra que já dura 18 anos (pág. 2). “o 
protocolo surgiu da ideia da criação de um docu-
mento que traduzisse a preocupação e o desejo 

página 2: página 3: página 4:
‘SEMinÁRio SUtEntAVÉL’ ApRESEntA 
noVidAdES do pRotoCoLo do 
SEGURo VERdE Ao MERCAdo

poLíCiA ApREEndE 50 tonELAdAS 
dE pEçAS iRREGULARES EM 2012 
CoM Apoio do SindiCAto

ConVênio CoM dEFEnSoRES É 
REnoVAdo E iMpULSionA AçÕES 
AMBiEntAiS no Rio dE JAnEiRo

SEGURAdoRAS FoRtALECEM ApLiCAção 
doS pRinCípioS dA SUStEntABiLidAdE

‘Seminário sustentável’  foi realizado pela Cnseg no último dia 5

do mercado segurador de avançar ainda mais 
nas questões de preservação do meio ambiente”, 
explicou o presidente do Sindicato, Luiz tavares.

tERMo AditiVo 
Agora, em agosto, a ministra do Meio Am-

biente, izabella teixeira, o secretário estadual 
do Ambiente, Carlos Minc, o presidente da 
Confederação, Jorge Hilário Gouvêa Vieira, e o 
presidente do Sindicato, Luiz tavares assinaram 
termo Aditivo ao protocolo. Como inovação ao 
protocolo original, além da entrada da Secre-
taria Estadual, será criada uma comissão para 
acompanhar as iniciativas das seguradoras e 
fazer com que suas ações reflitam efetivamen-
te os propósitos do documento.

Esse fortalecimento do protocolo levará 
o mercado segurador brasileiro a perseguir os 
ideais constantes dos “princípios para o desen-
volvimento Sustentável de Seguros”, fixados 
pelo programa das nações Unidas para o Meio 
Ambiente a partir de amplo processo de consul-
tas ao setor. As seguradoras devem agora consi-
derar sistematicamente as questões ambientais, 
sociais e de governança no negócio, nas suas 
estratégias e operações. Além disso, devem pro-
curar aumentar a consciência da indústria de se-
guros para reduzir os riscos ambientais e traba-
lhar com a sociedade de maneira transparente.
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REnoVAção dE ConVênio CoM dEFEnSoRES 
dA tERRA iMpULSionA AçÕES AMBiEntAiS

“SEGURo EM todo o EStAdo” CHEGA A pEtRÓpoLiS no pRÓxiMo MêS
no próximo dia 3 de outubro, às 18h, o 
Sindicato das Seguradoras do RJ/ES,  em 
parceria com o Sindicato dos Corre-
tores de Seguros do Estado do Rio de 
Janeiro (Sincor-RJ) e com os apoios 
da Escola nacional de Seguros (FU-
nEnSEG) e de entidades locais, pro-
move o seminário “Seguro em todo o 
Estado” no auditório da Faculdade de 
Medicina de petrópolis/RJ. o evento 
tem como objetivo discutir as poten-
cialidades da economia da Região 
Serrana e como o mercado de se-
guros pode atender às necessidades 

desse desenvolvimento. desde 2005, 
o seminário já foi realizado em Vol-
ta Redonda, Macaé, nova Friburgo, 
Vitória-ES, Resende e Campos.

Com entrada gratuita, o evento 
destina-se a pequenos e médios em-
presários, profissionais liberais, corre-
tores de seguros, dirigentes de empre-
sas e autoridades locais. o jornalista 
George Vidor, do jornal o Globo e da 
Globo news, falará sobre a situação 
da economia brasileira e regional. tra-
tarão dos temas relativos ao mercado 
de seguros Anderson Mello, diretor 

comercial da SulAmérica e Lúcio Flá-
vio de oliveira, diretor-presidente da 
Bradesco Vida e previdência. 

o “Seguro em todo o Estado” é um 
programa que leva a cultura do seguro 
a regiões do Rio de Janeiro e do Espíri-
to Santo. Foi criado a partir do seminá-
rio “potencial do Mercado de Seguros 
no Estado do Rio de Janeiro”, durante 
o qual foram apresentados os resulta-
dos de um estudo encomendado pelo 
Sindicato sobre as oportunidades exis-
tentes para o mercado de seguros fora 
das capitais.

o SindiCAto dAS SEGURAdoRAS do 
RJ/ES e a Associação defensores da 
terra assinaram, no fim de julho, a re-
novação do convênio que mantêm há 
18 anos em favor da preservação do 
meio ambiente. o encontro que se-
lou o acordo foi realizado na sede do 
Sindicato, no Rio de Janeiro, e contou 
com a presença do ex-ministro e atual 
secretário do Ambiente do Rio, Car-
los Minc, e da diretora da associação 
Margarida oliveira.

A parceria prevê a manutenção das 
ações em defesa do meio ambiente e da 
qualidade de vida da população, como 
os cursos de formação ecológica, lim-
peza de rios e praias, e palestras regu-
lares sobre a questão ambiental. Além 
de contribuir com a ampliação da cons-
ciência ecológica na sociedade através 
de cursos que formam cerca de 80 
agentes ambientais por ano, a colabo-
ração do Sindicato foi de fundamental 

importância para a elaboração, apro-
vação e cumprimento de diversas leis 
propostas por Minc, quando deputado.

CURSo dE FoRMAção ECoLÓGiCA 
dentre as ações recentes da defenso-
res da terra, destaca-se a realização do 

28º Curso de Formação Ecológica, que 
iniciou-se no dia 18 setembro e vai até 
meados de outubro. Assim como na edi-
ção passada, a abertura ficou a cargo de 
Carlos Minc, que discursou sobre a histó-
ria do movimento ambientalista no Brasil 
e no mundo.

diretora da associação Margarida oliveira, secretário Carlos Minc e Luiz tavares, presidente do 
Sindicato: parceiros há 18 anos



dEFinidA CoMo MUito importante pelo 
delegado titular da delegacia de Roubos 
e Furtos de Automóveis (dRFA), Felipe 
Ettore, a parceria que o Sindicato das 
Seguradoras do RJ/ES mantém com a 
polícia tem sido peça fundamental no 
combate ao roubo e furto de veículos 
no Rio de Janeiro. parte importante des-
te processo é a logística de transporte 
de peças apreendidas em ferros-velhos 
irregulares. os números comprovam a 
complexidade deste tipo de ação. des-
de o início do ano até setembro, cerca 
de 50 toneladas foram apreendidas em 
todo o estado.

“É imprescindível a parceria com o 
Sindicato para que as ações nos ferros-
velhos sejam operacionalizadas. Sem 
essa colaboração, que contribui com a 
estrutura logística de remoção das pe-
ças de forma dinâmica e eficaz, seria 
praticamente impossível atingir alguns 
dos resultados que conseguimos até 
hoje”, reforça Felipe Ettore, lembran-
do que este procedimento tornou-se 
possível com a aprovação da Lei dos 
Ferros-Velhos, em cuja efetivação o 
 Sindicato ajudou ao reformar e adap-
tar o depósito destinado à guarda das 
peças apreendidas. Com isso, a polícia 
pôde contar com um instrumento legal 
eficiente no combate ao desmanche 
para a venda ilegal de peças, destino de 
considerável parte dos veículos rouba-
dos ou furtados no estado.

“Após estudos e análises do fenôme-
no do roubo de veículo e sua destinação, 
analisando o percentual dos veículos re-
cuperados e o lapso temporal entre os 
eventos roubo e recuperação, projeta-se 
que cerca de 51% dos automóveis que ti-
veram ocorrência registrada como roubo 
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pARCERiA CoM SindiCAto AJUdA poLíCiA A 
ApREEndER 50 tonELAdAS dE pEçAS EM 2012

Em média, de 500 a 2 mil peças são apreendidas por operação, segundo dados da polícia

de veículo são destinados aos desman-
ches”, conta o delegado.

Segundo a dRFA, a última operação 
desse tipo foi realizada em nove ferros-
velhos situados na Rodovia presidente 
dutra, em nova iguaçu, encerrada no dia 
6 de setembro. Ainda segundo a polícia, 
são apreendidas, em média, de 500 a 2 
mil peças por operação. o Sindicato sem-
pre sustentou perante as autoridades que 
o combate aos ferros-velhos é uma das 
mais eficazes ações para a diminuição do 
roubo e furto de automóveis.

“Essas ações são precedidas de análi-
ses das regiões em que há ferros-velhos 
clandestinos. identificados os pontos, é 
realizada a fiscalização no estabelecimen-
to que, sendo clandestino, é interditado 

e tem todas as peças apreendidas, assim 
como as carcaças”, explica Felipe Ettore.

Após as operações, as peças são 
transportadas para o depósito da dRFA, 
situado na presidente dutra. Lá, ficam 
acauteladas até o encerramento do devi-
do processo legal. depois, todas as peças 
são destruídas. As carcaças, após serem 
prensadas, são leiloadas como sucata de 
aço, de acordo com o peso apurado. 

Hoje, cabe à dRFA autorizar o 
funcionamento dos ferros-velhos e o 
desmanche, que só pode ser feito sob 
encomenda e em veículos alienados, 
leiloados como sucata ou com laudo 
de perda total. As peças precisam ser 
identificadas, o que permite à polícia 
saber a sua procedência.
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A CoLUnA o SEGURo EM SUA VidA, pu-
blicada no dia 5 de setembro pelo Sindi-
cato das Seguradoras do RJ/ES no jornal 
o dia, destaca a assinatura do aditivo ao 
protocolo do Seguro Verde em seminário 
realizado pela Cnseg no mesmo dia no 
Rio de Janeiro. o evento, que teve como 
tema os “princípios para Sustentabili-

dade em Seguros”, também contou com 
palestras sobre as “dimensões da Sus-
tentabilidade na Saúde Suplementar” e 
o “Setor de Seguros como Regulador de 
Sustentabilidade”.

A publicação ressalta ainda alguns 
pontos do Aditivo, além de reforçar a im-
portância e o pioneirismo do Sindicato 

nesta área, como, por exemplo, o convê-
nio existente com a Associação defen-
sores da terra há 18 anos. “Ao longo de 
mais de sete décadas de funcionamento, 
o Sindicato das Seguradoras do RJ/ES 
sempre manteve sua atuação alinhada 
com os grandes temas da responsabilida-
de social”, diz o texto.

O Sindicato das Seguradoras do RJ/ES passa a contar com Anderson Mello e Renato Pita em sua diretoria. 
Abaixo, um breve currículo dos diretores. 

SEMinÁRio ApRESEntA noVidAdES do pRotoCoLo 
do SEGURo VERdE Ao MERCAdo dE SEGURoS

SindiCAto ApRESEntA noVoS MEMBRoS dA diREtoRiA

Nome: Anderson Lima de Mello
Cargo: diretor Comercial 
Empresa: SulAmérica Seguros
Natural de: Belo Horizonte-MG
Entra no lugar de: oswaldo Mário  
de Azevedo
Cargo no Sindicato: Vice-presidente  
e Conselheiro

 
Nome: Renato pita Maciel de Moura

Cargo: diretor de Linhas pessoais
Empresa: Generali Seguros

Natural de: Rio de Janeiro-RJ
Entra no lugar de: Claudio Armando 

Mele Bastianelli
Cargo no Sindicato: diretor


